



H. CONGRESO
DEL ESTADO DE

Puebla
LIX

INFORME DE ACTIVIDADES DE LA DIPUTADA MARITZA MARÍN MARCELO,
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE MIGRACIÓN Y ASUNTOS INTERNACIONALES,
EN EL SEGUNDO RECESO DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO DE LA LIX
LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE PUEBLA, DEL 1 DE AGOSTO AL
14 DE OCTUBRE DE 2015.



**INFORME DE ACTIVIDADES DE LA DIPUTADA MARITZA MARÍN MARCELO,
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE MIGRACIÓN Y ASUNTOS INTERNACIONALES,
EN EL SEGUNDO RECESO DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO
DE LA LIX LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE PUEBLA**

INTRODUCCIÓN

El Segundo Receso de sesiones de la LIX Legislatura del H. Congreso del estado de Puebla fue aprovechado por esta servidora para realizar gestiones a favor de los productores, visitar comunidades, encontrarme con grupos y organizaciones sociales, en el estado, a nivel nacional y en Estados Unidos, así como estrechar vínculos y crearlos con legisladores, federales y locales, y autoridades de los tres órdenes de gobierno de otras entidades.

Una de las principales labores de esta ciudadana en la etapa de este receso parlamentario fue recoger de los ciudadanos y autoridades locales las necesidades y proyectos que deben ser atendidos por el Legislativo estatal, así como realizar actividades relacionadas con el trabajo de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales.

En este tiempo, que va del 1 de agosto al 14 de octubre de 2015, participé también en la entrega de apoyos a campesinos de la entidad, gestionados por esta servidora, realicé un viaje a Los Ángeles, California, para tener contacto directo con los líderes migrantes poblanos en esa ciudad de Estados Unidos y acudí, con la representación parlamentaria, a actos protocolario, de entrega de apoyos y de apertura de oficinas de Migración y Derechos Humanos de gobiernos federal, estatal y municipales.

Las actividades legislativas de gestión, representación y preparatorias para las propuestas legislativas que presentaré en Tercer Periodo Ordinario, se resumen en la siguiente descripción cronológica:

AGOSTO

1 y 2.- EL primer día de este mes, con su reflejo en los impresos al siguiente día, informé a los medios de comunicación de la fructífera reunión que sostuve con los líderes migrantes poblanos de Los Ángeles California, el 30 de julio en la sede del Congreso y en mi calidad de presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales de la LIX Legislatura.

En esa oportunidad, reconocí su aportación a la economía, sociedad y desarrollo del estado de Puebla de los y líderes migrantes poblanos de la ciudad de Los Ángeles, California, con quienes acordamos trabajar en conjunto para apoyar a los paisanos que viven en Estados Unidos y a sus familias que permanecen en la entidad.

En la reunión de trabajo, estuvieron consejeros de Mi Casa es Puebla, de Los Ángeles, quienes ofrecieron su apoyo, con propuestas y gestiones, para que se concreten los derechos políticos plenos de los paisanos que viven en la Unión Americana; para conseguir obras en sus comunidades, así como beneficios directos.

Participaron en la sesión de trabajo Mónica Severon, Miriam Urbano, René Díaz Moreno, Jesús Salas, Felipe Ávalos, Alfredo Gómez y Roberto Bravo, así como el que el área jurídica del Congreso y su servidora, para explicarles también el rubro específico del derecho y la implementación del voto para los poblanos que viven en Estados Unidos, para elegir gobernador, y *respondimos a sus dudas.*



5.- En la ciudad de México y en mi calidad de consejera nacional, participé en la XXXIII Sesión Extraordinaria del Consejo Político del Partido Revolucionario Institucional (PRI).



5.- En Acatlán de Osorio, acompañé a funcionarios del gobierno federal en la entrega de beneficios que se han conseguido a través del gobierno de la República, que encabeza Enrique Peña Nieto.

Por invitación del delegado en Puebla de la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Lazcano Fernández, participé en la inauguración de la obra de ampliación, adecuación de imagen y equipamiento del Centro de Desarrollo Comunitario, así como de construcción de calles.



7.- Visité el municipio de Cañada Morelos, para la entrega de fertilizante que fue gestionado por la Confederación Nacional Campesina (CNC) de Puebla, que me honro en presidir y que se dio también con base en la gestión que realizo cotidianamente como representante popular.



7.- También este día de agosto estuve en el municipio de Tlachichuca, en donde participé en la entrega de fertilizante para los productores de la región, que fue gestionado como parte del programa de Agroincentivos, del Gobierno de la República, que encabeza nuestro Presidente Enrique Peña Nieto.



8.- Previo a la celebración del Día del Campesino, en el municipio de Izúcar de Matamoros, participé en el programa "Consejo Ciudadano", que conduce el también diputado local de Movimiento Ciudadano y representante de esta región, Julián Peña Hidalgo, para hablar del trabajo parlamentario de la LIX Legislatura del Congreso del estado.



8.- Participé en la conmemoración del Día del Campesino, que se celebra el 8 de agosto de cada año, día del natalicio de Emiliano Zapata Salazar, la que comenzó con una cabalgata que partió de la población de San Nicolás Tolentino y arribó al centro de Izúcar de Matamoros, en el espacio en que se ubica el busto del Caudillo del Sur, con la asistencia de campesinos de la región, líderes sociales, legisladores y funcionarios del Gobierno Federal.





8.- Por la tarde de ese día y en mi calidad de representante popular, acudí a Ciudad Serdán, cabecera del municipio de Chalchicomula de Sesma, en donde también tuve la oportunidad de encabezar, con el alcalde Juan Navarro Rodríguez, la conmemoración del Día del Campesino, en la que se entregaron insumos a los productores de la región.





9.- Asistí en la ciudad de México, al lado de legisladores, líderes agrarios y funcionarios del Gobierno de la República, a la conmemoración del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, que fue instituido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) desde 1994 y que este 2015 en el mundo, nuestro país y nuestro estado, se centró en el acceso a los servicios de la salud de nuestros hermanos indígenas, la mayoría de los cuales son también productores agrícolas en nuestra entidad.





12.- Tuve la oportunidad de conversar con reporteros de Televisa Puebla, sobre temas agrícolas y de migración del estado de Puebla.



13.- En mi calidad de presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales de la LIX Legislatura del Congreso del estado, participé en la apertura de la Oficina de Atención a Migrantes en el municipio de Piaxtla, a lado de autoridades estatales, federales y el presidente municipal Érik Lucero Sánchez.



15.- Por invitación del presidente municipal, Saturnino López Ponce, y su Cabildo, en Tecamachalco, como presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso del estado, asistí a la Octava Feria del Mole 2015, que se realizó en el marco de la Expo Feria Patronal.



17.- Asistí al informe de labores de la senadora por el estado de Puebla, Lucero Saldaña Pérez, en la ciudad de Puebla.



18.- Acompañé a mis paisanos de Ixcamilpa de Guerrero y a las autoridades del Ayuntamiento, en la inauguración de la Dirección de Apoyo y Protección a Migrantes y Derechos Humanos.

En mi calidad de presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales de la LIX Legislatura del Congreso del estado de Puebla, estuve con los habitantes de este municipio y su alcalde, Daniel Hernández Rodríguez.



19.- Al lado de representantes de instituciones de los tres órdenes de gobierno, Organizaciones No Gubernamentales y organismos autónomos y de la sociedad, participé en el Primer Foro Niñez y Juventud, que se realizó en la sede de la Comisión de Derechos Humanos del estado.



19.- Atendí mi responsabilidad política, al asistir a la asamblea extraordinaria del Consejo Político Estatal, en la que por unanimidad se ratificó el dictamen emitido por la Comisión Nacional de Procesos Internos en relación con la elección de Manlio Fabio Beltrones Rivera y Carolina Monroy del Mazo, como presidente y secretaria de Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, respectivamente.



20.- Participé en Izúcar de Matamoros, en el Foro "Comunicación Efectiva para Mejorar el Trabajo en Equipo", en el que participaron técnicos y especialistas del Consejo Nacional de Empresas Campesinas (CNEC) y la supervisión de la Delegación en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu).

La meta de estos encuentros es la capacitación permanente para lograr mejores resultados en el campo poblano, mayores rendimientos en las cosechas, mejor comercialización y mejores ingresos para nuestros productores.



20.- Estuve en el municipio de Soltepec, para la entrega de fertilizante gestionado por la Confederación Nacional Campesina (CNC) del estado de Puebla, a favor de nuestros productores, como parte del respaldo del gobierno federal a los campesinos poblanos.



21.- Con el gusto de apoyar a nuestros hermanos campesinos de la región de Tulcingo de Valle, entregué, en compañía de autoridades federales y municipales, fertilizante que gestionó la CNC-Puebla y esta servidora



22.- En el municipio de Los Reyes de Juárez, y en compañía del presidente municipal, Rafael Ramos Bautista, participé en las jornadas de capacitación para los productores de hortalizas de la región, quienes son líderes estatales.



22.- Acudí a la sesión extraordinaria del Congreso el estado.



24.- Como resultado de las gestiones que realizo, en Acatzingo, al lado del alcalde Carlos Alejandro Valdez Tenorio, y el delegado en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Jiménez Merino, participé en la entrega de fertilizante, que se consiguió con el apoyo del Gobierno de la República que encabeza el Presidente Enrique Peña Nieto.





Del 24 al 28.- Participé en la ciudad de Durango en el 77 Congreso Nacional Extraordinario de la Confederación Nacional Campesina (CNC) –organización que presido en el estado de Puebla–, en la que, con la participación del Presidente de la República, secretarios de Estado, el cenecismo nacional, funcionarios federales y legisladores, se perfiló la agenda de la Reforma Profunda al Campo que se desarrollará en los congresos estatales y el Congreso de la Unión, a propuesta de Enrique Peña Nieto.



Congreso Nacional Extraordinario
"TRANSFORMANDO
EL CAMPO DE MÉXICO"



SEPTIEMBRE

1.- En mi calidad de presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso del estado, acudí a la apertura de la Dirección de Apoyo y Protección de Migrantes y Derechos Humanos del Ayuntamiento de Huehuetlán El Chico, que encabeza el alcalde Rogelio Pérez Casales.



7.- Asistí a la inauguración del Distribuidor Vial D9 y Boulevard Industria Automotriz en el municipio de San José Chiapa, que encabezó el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto.



8.- Participé en la sesión de las Comisiones Unidas de Igualdad de Género y de Procuración y Administración de Justicia, en la sede del Congreso del estado de Puebla, en la que se dio entrada y comenzó el análisis de propuestas para elevar las penas para quien cometa feminicidio en contra de mujeres embarazadas.



8.- Acudí al municipio de San Jerónimo Tecuanipan en mi calidad de Presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso del estado, a la inauguración de la Dirección de Apoyo y Protección a Migrantes y Derechos Humanos. Con convicción del trabajo a favor de nuestros paisanos, ofrecí al alcalde Porfirio Aguilar Tlaltecatl y a su Cabildo todo el apoyo de esta servidora desde la LIX Legislatura.



13.- En el municipio de Los Reyes de Juárez, Puebla, que encabeza el presidente Rafael Ramos Bautista, participé en la entrega de apoyos programas de fomento a la Agricultura (PIMAF, Agroincentivos, IDETEC), que fueron gestionado por la CNC-Puebla, con el apoyo del Gobierno de la República, que encabeza el Presidente Enrique Peña Nieto.

En el acto, entre otros funcionarios y líderes de la región, se contó con la participación e mi compañero diputado local Sergio Salomón Céspedes Peregrina, y del delegado en Puebla de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y alimentación (Sagarpa), Alberto Jiménez Merino.



14.- Asistí a la Sesión Solemne del Congreso del estado de Puebla, en la que le fue entregada la medalla de oro "Gabino Barreda" al doctor José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).



21.- A invitación de la Fundación Ayuda en Acción México, como parte del Colectivo Estación Cero, y en conjunto con el Museo Nacional del Ferrocarril y el Colectivo Subterráneo, en mi calidad de Presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso del estado tuve el honor de inaugurar y darles la bienvenida a los participantes, a las instalaciones del Poder Legislativo de Puebla, que fue sede del III Festival de Interculturalidad y Movilidad Humana. Migración: Diálogo, Arte y Cultura, así como participar en el Foro de Interculturalidad y Movilidad Humana. Puebla, desde la mirada internacional.



24.- Acudí al municipio de Tulcingo de Valle, en mi calidad de presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, a la inauguración de la Dirección de Apoyo y Protección a Migrantes y Derechos Humanos, con la convicción del trabajo a favor de nuestros paisanos, el que ofrecí, con todo mi respaldo, al presidente municipal Emilio Delgado de Dios y a su Cabildo.

En la apertura de estas oficinas que apoyarán a nuestros paisanos, también participaron autoridades estatales y de la Comisión de Derechos Humanos de nuestra entidad.



25.- En la Unidad Regional Tehuacán de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), participé en el Congreso Nacional de Ciencia Política 2015, con la ponencia "La importancia de la mujer en la política". A invitación del cuerpo docente de este campus universitario y Ante un auditorio de estudiantes de la Licenciatura en Ciencia Política, tuve el gusto de comentarle a los estudiantes que, sin la participación de las mujeres en la política, la sociedad está incompleta y los cargos de representación popular tendrían resultados parciales e insuficientes, sin cumplir con su función.



27.- Con la representación campesina y legislativa del estado de Puebla, en Veracruz, acompañé al presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de la Confederación Nacional Campesina (CNC), el senador Manuel Cota Jiménez, quien tomó protesta a mi compañero Juan Carlos Molina Palacios, como presidente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de esta entidad hermana del cenecismo poblano.



28.- En el municipio de Quecholac, participé en la entrega de apoyos del gobierno del Presidente de la República, de los componentes del Programa de Incentivos para productores de la región de maíz y frijol (PIMAF), con los que nuestros compañeros campesinos están ahora en la posibilidad de continuar con la reactivación del campo poblano, que ha emprendido Enrique Peña Nieto.

En mi calidad de diputada local y presidenta de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en Puebla, acompañé en ese acto, en el que también se entregaron estufas metálicas ahorradoras de leña, al delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Jiménez Merino., enlaces municipales y comisariados ejidales.



29.- Con motivo del Día Nacional del Maíz, tuve la oportunidad de platicar con periodistas poblanos sobre la labor y capacidad de los productores poblanos de este grano básico, fundamento de la agricultura y alimentación de los mexicanos.



29.- Asistí a la sesión del Comité de Sanidad Vegetal del estado de Puebla (Cesavep), en la que se renovó la presidencia de este organismo auxiliar de la Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), encargado de atender los problemas fitosanitarios.



OCTUBRE

4 y 5.- Por invitación de la comunidad de migrantes poblanos en Los Ángeles California, acudí a esta ciudad de Estados Unidos a la Feria de los Moles, festividad de la comunidad latina toda y especialmente de la mexicana y de los paisanos provenientes de Puebla.

Tuve la oportunidad de hablar a nombre propio y del Congreso del estado, en el acto inaugural.

Asimismo, como presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso poblanco, sostuve una reunión de trabajo con consejeros de Mi Casa Puebla en esa ciudad.



7 y 8.- Asistí a la cena de presentación y a la inauguración de México Florido 2015, un encuentro de más de 300 productores, quienes expusieron en la ciudad de Puebla las mejores piezas de su producción ornamental. México Florido se realizó en el Centro Expositor de Los Fuertes.



8 y 9.- Con el gusto de reconocer el arduo y exitoso trabajo de Rafael Ramos Bautista, presidente municipal de Los Reyes de Juárez, asistí a la inauguración de la 7ª Expo Hortícola y Ganadera Puebla 2015, en la que luego de tres días de exposiciones, se contabilizaron 25 mil visitantes, convirtiéndose así en la más importante del Centro Sur del país y la tercera a nivel nacional.

En la inauguración y una posterior visita que realicé con compañeros legisladores de Hidalgo, se dieron cita también diputados federales, presidentes municipales de la región y funcionarios federales.

Participaron delegaciones de siete estados y dos países, más de 70 empresas expusieron sus técnicas de cultivo, productos insumos y maquinarias, además de que se presentaron semillas de calabaza que ya se producen en Los Reyes de Juárez, y se ofreció capacitación para el cultivo en invernaderos y se instaló un panel pecuario.





8.- Por la noche de este día, participé en la ciudad de Puebla en el arranque de la Séptima Asamblea Plenaria de la Conferencia Permanente de Congresos Locales de México (Copecol), en donde se dieron cita más de 500 diputados locales de las 32 entidades del país, para atender temas legislativos de importancia, como la Ley Federal de Zonas Económicas Especiales, Presupuesto Base Cero, así como la Ley Anticorrupción.

El acto inaugural estuvo a cargo del secretario de Gobernación del Gobierno de la República, Miguel Ángel Osorio Chong.



9.- Se realizó el segundo día de actividades de la Séptima Asamblea Nacional de la Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol), en el que recibimos a los secretarios de Desarrollo Social y Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, así como al presidente del Senado de la República.



10.- Llegó a su fin la Séptima Asamblea Nacional de la Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol), que tuvo como sede en Puebla, y en la que, en tres días de labores en conferencias y mesas de trabajo, analizamos temas como migración, seguridad pública, justicia, presupuesto, gestión, sistema penal y otros.



11.- Acompañar al diputado federal cenecista Alejandro Armenta Mier, en la apertura de la cuarta casa de gestión que tiene ya funcionando en el Distrito 7 con cabecera en Tepeaca.



13.- En el municipio de Epatlán, que encabeza el alcalde Arturo Ismael Bravo Santamaría, y en mi calidad de presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales de la LIX Legislatura del Congreso del estado de Puebla, participé en la inauguración de la Dirección de Migración y Apoyo al Migrante, que dará atención y respaldará desde sus facultades institucionales a los miles de paisanos que han tenido que cruzar la frontera en busca de una vida mejor y a sus familias.

Este esfuerzo que se ha dado en conjunto con las autoridades del estado, los gobiernos municipales y el Congreso local, está generando certeza y la posibilidad de una instancia a la que los migrantes poblanos y sus familiares, que permanecen en el territorio de la entidad, puedan acudir por asesoría, trámites, vinculación con otras instituciones y apoyo directo.



14.- En mi calidad de legisladora local e integrante de la CNC, acudí a la instalación de la Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, que preside el diputado federal Germán Escobar Manjarrez, con quien acordamos un trabajo cercano e intenso para temas agrícolas.



El 15 de octubre, se dio la apertura del Tercer Periodo Ordinario de Sesiones del Segundo Año de Ejercicio de la LIX Legislatura del Congreso del estado.

--o0o--